

Le Défilé de la Biennale de la Danse 2008

Après le succès du Défilé de la Biennale de la Danse de Lyon en 2004 et en 2006, la compagnie Songes a de nouveau été sélectionnée pour diriger artistiquement 150 drôme-ardéchois pour cette parade urbaine régionale, grande aventure humaine rassemblant 4 500 acteurs... Ce sera la Ville de Bourg-lès-Valence qui sera cette fois-ci le maître d'ouvrage de l'opération, aux côtés de l'équipe de la compagnie Songes.

La Ville de Bourg-lès-Valence opératrice



Ce projet citoyen de sensibilisation s'inscrit dans un vaste projet de sensibilisations mené dans l'agglomération valentinoise, la Drôme, l'Ardèche et sur le territoire rhône-alpin.

Deux services de la Ville de Bourg-lès-Valence joueront le rôle d'opérateur et de coordinateur :

- ❖ le département Politique de la Ville (élève : Hélène Parent / chef de projet : Philippe Hornik / agent de développement du CUCS : Laurence Rey / équipe de prévention spécialisée)
- ❖ le département Jeunesse, Sports, Culture et Vie associative (élève : Marianne Ory / responsable du département vie quotidienne : Anne-Marie Audois / responsable du service jeunesse : Sélim Brini / équipe de Animation Jeunesse Initiative).



Chacune de ces deux équipes s'impliquera notamment dans la mobilisation des bourcains, en particulier des jeunes et des habitants de quartiers « Politique de la ville ».

Les 150 participants seront recrutés par divers biais : d'une part les Défilés 2004 et 2006 ont fait éclore des partenariats avec différentes structures sociales, culturelles, et de prévention/insertion. D'autre part, les réseaux drôme-ardéchois de la municipalité de Bourg-lès-Valence et de la compagnie Songes permettent un recrutement supplémentaire pour atteindre un total de participants à la hauteur du projet.

Une équipe de professionnels au service d'un défilé réussi

La parade est dirigée par Julie Serpinet, directrice artistique de la compagnie Songes, qui sera secondée par ses collaborateurs habituels : les artistes créateurs de la compagnie Songes...

Le Défilé a cette année pour thème « Légendes d'avenir »... Julie Serpinet, directrice artistique de la compagnie Songes, a choisi de travailler autour du mythe de Sisyphé*. La partie drôme-ardéchoise du défilé s'intitulera donc *Sisyphé heureux* et déclinera les thèmes de l'affirmation de soi, la poétique du bonheur, l'ouverture sur la différence... Toute personne, à partir de 10 ans, pourra trouver sa place dans la création de cet événement, encadrés par les professionnels de la compagnie Songes, en théâtre, danse, musique, masques, costumes, scénographie...

Le Défilé 2008, vecteur de lien social et de lutte contre l'exclusion

Cette parade va permettre de réunir des publics divers et variés autour d'un projet commun, quasi-gratuit (20€) et accessible à tous. Il va proposer à des personnes en situation d'exclusion et en situation d'échec social de mener à bien un projet créatif épanouissant. D'autre part, il va permettre, de par sa quasi-gratuité (20€), à des personnes en difficulté de pratiquer au sein d'une compagnie professionnelle un projet attrayant, constructif et culturel. Bien évidemment, les déficients sensoriels avec qui nous travaillons spécifiquement et les autres publics que nous rencontrons seront conviés à participer, d'autant que *Sisyphé heureux* dans son contenu artistique se prête au mélange des populations, au métissage. Enfin, ce projet permet un double accès à la culture pour tous sans exclusion car c'est un projet de création dans le domaine du spectacle vivant avec tout ce que cela comporte d'engagement, de motivation personnelle et d'épanouissement.

Ce projet s'articule sur 9 mois autour de divers temps forts ouverts à tous :

- ❖ Ateliers de confection des costumes et masques et premières répétitions du défilé (danse, théâtre et musique) : de février à mai
- ❖ Répétitions générales du groupe au complet (150 participants !) : trois week-ends les 14-15 et 28-29 juin et 6-7 septembre
- ❖ Présentations publiques : samedi 13 septembre dans les rues de Bourg-lès-Valence, et à Lyon le dimanche 14 septembre avec les quelques 4000 autres participants !



* dans la mythologie grecque, roi légendaire de Corinthe, célèbre pour ses crimes, condamné dans les Enfers à faire rouler sur la pente d'une montagne un rocher qui retombait toujours avant d'avoir atteint le sommet. Cette légende fut revue en 1942 par Albert Camus.